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Assemblée Générale ordinaire du 29 juin 2025, à la Maison Des 
Associations à Bourg-de-Péage 

Rapport moral, relatif à l’année 2024 
 
Chers adhérents, chers partenaires, chers donateurs, chers élus, chers 
présidents d’association, chers amis, soyez tous les bienvenus ! 
Comme chaque année nous allons débuter par avoir une pensée pour tous 
ceux qui nous ont quittés en 2024, dont Firmin qui nous régalait de sa 
paella. Également pour mon très cher ami Alphonse Taravello, dit Fonfon 
pour les intimes. C’est la première année qu’il n’est pas présent à notre AG. 
L’an dernier il m’a invitée à fêter ses 100 ans en famille. Hélas il nous a 
quitté avant... Je salue Denis son fils et Brigitte sa belle-fille ici présents. De 
là-haut, je suis sûre que Fonfon nous voit et qu’il est heureux que nous 
ayons cette pensée pour lui. Pour lui rendre hommage, je vous invite à 
découvrir des photos d’une longue amitié ! 

Nous souhaitons à tous les disparus un bon repos… 
 
A présent je laisse le soin à Sylviane, notre secrétaire du bureau, de vous 
rappeler les points mis à l’ordre du jour...    

MERCI Sylviane ! 
 
Nous vivons une époque pas ordinaire entre les guerres et les incertitudes 
gouvernementales ; les entreprises et les commerces qui font faillites ; les 
associations qui ont de plus en plus de difficultés à trouver des finances.   
En ce qui nous concerne, nous avons une baisse de 15 000 € avec nos 
principaux partenaires financiers le VRDR et CTH ; nous subissons une 
perte avec le club de volley féminin de Romans. Ils ont réalisé une vente aux 
enchères au profit de l’association qui a rapporté 7 000 €. Ils s’étaient 
engagés devant la presse à nous reverser 2 500 €. A ce jour nous n’avons 
rien perçu et surtout ce que nous leur reprochons c’est de ne pas répondre 
à nos mails. Qu’ils aient des difficultés cela s’entend, au moins nous en 
informer, nous l’aurions compris. Je remercie Yvelise comptable qui est à 
mes côtés, elle vous fera la lecture du rapport financier ainsi que Dominique 
contrôleur des comptes qui vous fera lecture du rapport de gestion. 
Jusqu’en 2022, je clamais ma satisfaction d’avoir un an de trésorerie 
d’avance. Or depuis chaque année notre réserve s’amoindrit, mais pas 
question de baisser les bras, nous faisons tout pour que notre association 
perdure, trop de monde compte sur nous. A l’heure actuelle nous avons 
neuf mois d’avance, cela nous laisse le temps de voir venir. Nous pouvons 
donc encore dire que notre association se porte bien, que depuis 11 ans elle 
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dure sans avoir recours aux subventions de fonctionnement. En revanche 
nous considérons que les communes qui mettent à notre disposition une 
salle, du matériel, des agents techniques, cela équivaut largement à une 
subvention. Aussi nous remercions toutes celles qui nous apportent leur 
soutien et nous savons qu’elles le font de bon cœur car elles apprécient 
notre sérieux et notre dévouement à une cause qui nous touche tous. 
 
En ce qui concerne l’aide aux malades et leurs aidants nous avons dû 
changer de méthode car on nous a reproché, avec le tout gratuit sans limite 
dans le temps, de maintenir les personnes atteintes de cancer dans la 
maladie. Nous avons réfléchi à une manière de poursuivre cette mission 
dans l’intérêt de ceux qui sont frappés par un cancer. Depuis le début de 
cette année voici la nouvelle formule que nous appliquons. Les nouvelles 
personnes règlent un droit d’accès de 50 € par an et ont la gratuité de tous 
les soins pendant deux ans. Leurs aidants règlent la cotisation annuelle et 
bénéficient de certains soins gratuits pendant une année entière. Pour 
n’évincer personne, en cas de difficultés financières, une commission a été 
créée pour étudier le dossier et vérifier que l’aide apportée soit justifiée. Le 
but de cette commission est surtout de n’exclure personne du parcours de 
soins. Au-delà de ces deux années, ça vaut également pour tous ceux qui 
font partie des « anciens », nous avons mis en place un système de carnets. 
Le prix est très raisonnable, un carnet de 10 soins individuels coûte 50 € (le 
premier carnet est au prix de 20 €), moins cher qu’un soin dispensé dans un 
cabinet privé. Pour les soins collectifs le carnet de dix soins est à 20 € (Le 
premier à 10 €). En agissant ainsi nous continuons d’accompagner un 
maximum de personnes. 
Il y a deux ans, nous avons bénéficié d’une subvention des ARS (Agence 
Régionale de Santé) pour mettre en place « l’après-cancer ». Ce programme 
consiste à aider les personnes après l’arrêt total de leurs traitements. Dès 
qu’elles sont en rémission, elles peuvent bénéficier d’un bilan d’activité 
physique adaptée, d’un bilan nutritionnel avec la diététicienne et d’une aide 
psychologique à hauteur de 180 € pour une année. Or cela a du mal à se 
mettre en place. Nous avions écrit aux personnes en rémission pour les 
prévenir qu’il pouvait bénéficier de ce programme. Une dame nous a 
rapporté qu’elle en avait parlé à son médecin. Comme il n’était pas au 
courant il a appelé les ARS, on lui a passé trois personnes différentes, 
aucune n’a su le renseigner. Nous ignorons si ce programme va se 
poursuivre, en ce qui nous concerne les personnes en rémission peuvent 
continuer les soins en achetant des carnets jusqu’à ce qu’elles estiment 
qu’elles n’en aient plus besoin. D’autant que ces soins dit de support sont 
indispensables, les médecins oncologues l’expliquent aux personnes 
atteintes de cancer, ce qu’ils omettent de dire c’est que leur coût n’est pas 
pris en charge par la couverture sociale. Aussi les personnes qui passent la 
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porte de notre association sont heureuses de pouvoir en bénéficier 
gratuitement.  
C’est un poste qui a un coût élevé, plus de 65 000 € par an et encore cela 
pourrait nous couter beaucoup plus cher si les intervenants étaient 
rémunérés à leur juste prix. Nous les remercions pour leur générosité, 
parce qu’en acceptant d’être payés à moindre coût, nous pouvons 
accompagner une quantité importante de personnes.  Je demande aux 
intervenants présents de se lever et de se présenter. 
Je tiens aussi à remercier notre secrétaire Jean-Christophe qui reçoit les 
personnes atteintes de cancer et leurs aidants dans la bienveillance et la 
sensibilité qu’on lui connaît. Sur l’année 2024, ce sont plus de 1 400 
personnes atteintes de cancer et à leurs aidants (pour être plus précis 929 
femmes et 486 hommes) à qui nous avons offert plus de 5 500 soins de 
qualité. Ce n’est pas que les hommes sont moins touchés par le cancer, au 
contraire, c’est qu’ils sont plus réservés pour en parler.   
 
Le nombre d’adhérents a augmenté, de 287 en 2023 nous sommes passés à 
460 en 2024. Cette augmentation s’explique par le fait qu’à présent nous 
enregistrons les partenaires financiers afin qu’ils puissent recevoir notre 
bulletin semestriel. Certains se sont plaints qu’ils nous soutenaient et 
qu’après ils n’étaient plus au courant de rien. Nous conservons l’espoir que 
ce nombre se maintiendra, voire augmentera. 
 
Nous remercions monsieur Courbis qui a écrit un livre et l’offre à tous ceux 
qui font un don de 50 €. Sur 2024 il a contacté ses amis, il est aussi venu au 
local faire une dédicace. La hauteur de ces dons sur l’exercice 2024 s‘élève à 
2 800 €. Si vous êtes intéressés vous en trouverez à la boutique et monsieur 
Courbis se fera un plaisir de vous le dédicacer. 
 
Le bénévolat avec l’ACC26 c’est bien plus qu’un simple soutien à une cause, 
c’est une aventure humaine, pleine de belles rencontres et de bons 
moments de partage. Notre équipe est solide, certains font une pause tandis 
que d’autres arrivent, au bout du compte tous s’accordent pour dire qu’ils 
sont accueillis chaleureusement et trouvent leur place parmi nous. Je 
remercie tous les bénévoles de l’ACC26 pour leur forte mobilisation, 
ensemble nous menons un grand nombre d’actions tout au long de l’année. 
Elles défilent sur l’écran et comme vous le voyez sur 2024 ce sont plus de 
50 actions et 36 séances de prévention qui ont été réalisés.  
Depuis plusieurs années nous en menons dans les entreprises, les 
dirigeants nous ont dit que ce n’était pas normal que nous ne demandions 
pas au moins une participation, aussi nous l’avons fait. Désormais nous 
facturons nos prestations, en dehors des partenaires financiers qui en ont la 
gratuité. Ces séances sur 2024 ont rapporté 6 000 €, une partie infime 
763,00 € permet de rembourser leurs frais aux bénévoles.  
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Je remercie Christine en charge de la prévention, ainsi que tous les 
bénévoles qui se sont formés et la suppléent. 
De nombreuses entreprises nous ont demandé de réaliser une action de 
prévention sur les cancers masculins. Nous l’avons mis en place sous 
l’appellation « novembre bleu ». Nous passons un diaporama, avec notre 
diététicienne nous répondons aux questions et un quiz les informe sur les 
risques liés à ces cancers. Nous avons sur novembre 2024 effectué 3 
séances qui ont été fortement appréciées ! 
Nous sommes très demandés, surtout sur le mois d’octobre pour octobre 
rose, mois de prévention du cancer du sein du fait que nous répondons 
toujours présents à toutes les sollicitations. Nous proposons de tenir un 
stand de prévention, de fournir des nœuds roses et si besoin des bénévoles. 
Notre atout est notre disponibilité et notre sérieux. Pour chaque action 
Coralie réalise une excellente communication. 
Outre le mois d’octobre qui est très médiatisé, nous menons des actions de 
prévention tout au long de l’année. Nous sommes sur le terrain en mars 
avec mars bleu prévention du cancer colorectal, en juin avec juin vert 
prévention du cancer du col de l’utérus, en juillet pour la prévention du 
cancer de la peau, en novembre pour la prévention des cancers masculins.  
Le but est d’informer sur comment prendre sa santé en mains et réduire le 
taux de mortalité par cancer. 
Beaucoup de clubs, de municipalités, d’entreprises, de commerces et de 
particuliers participent à octobre rose, c’est grâce à eux que notre 
trésorerie se renfloue.   
Sur 2024, le nombre de partenaires a augmenté, mais les sommes qu’ils 
nous ont versées ont été moins importantes que les années précédentes.  
Aussi nous avons dû multiplier les actions de terrain pour pouvoir 
poursuivre l’aide aux malades dans de bonnes conditions. Les bénévoles ont 
été davantage sollicités, ils méritent vos encouragements. Je demande à 
ceux qui sont présents de venir jusqu’à moi, de décliner leur prénom et à 
vous de les applaudir. 
Merci chers bénévoles de Romans, ainsi que l’antenne de Saint Jean en 
Royans. 
Je vous laisse le soin de découvrir au dos du document que nous vous avons 
remis à l’arrivée, les actions que nous menons sur l’année.  
Notre loto qui demande beaucoup de travail en amont pour récupérer des 
lots. Il se joue en 5 parties et chacune comporte 30 lots, aussi nous en 
distribuons 150 et même plus en comptant ceux de consolation. Nous 
sommes heureux de pouvoir compter sur de nombreux partenaires qui 
nous offrent pour la cause plus de 10 000 € de lots chaque année. Je 
remercie aussi nos bénévoles qui s’impliquent dans cette recherche, 
notamment Monique et Jessica. Merci aussi à tous les bénévoles qui sont 
présents le jour J ainsi qu’aux jeunes du Service National Universel qui 
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viennent en nombre et pas seulement au loto, également sur d’autres 
actions. 
Cette année, c’était une première édition en avril, nous avons réalisé « les 
virées d’Hugo ». J’en parle parce qu’elles seront reproduites chaque année. 
Nous avons rendu hommage à Hugo, un ado qui a été emporté par un 
cancer. 610 personnes sont venues marcher et ont assisté à un hommage 
poignant. Que d’émotions nous avons partagé. 
Nous remercions monsieur Fournier qui organise depuis de nombreuses 
années un festival du polar. Cette année il s’est tenu le 14 juin à la cité de la 
raviole que nous remercions pour leur accueil. 
Une nouveauté également proposée par Alain Fournier « les vendredis 
nocturnes de l’artisanat à Romans ». Des artisans exposeront tous les 
vendredis soir du mois de juillet et du mois d’aout place Ernest Gally... de 
17h à 23h. 
C’est la 10ème année que nous mettons en place les randos santé du Royans, 
nous marchons et pédalons contre le cancer, nous déjeunons sous les 
platanes, nous achetons des billets de tombola pour gagner de magnifiques 
lots (vous pouvez en acheter à la boutique, chaque achat donne droit à une 
entrée gratuite à la foire de Romans). L’action se déroule le 30 aout à Saint 
Jean en Royans.  
Vous pouvez aussi participer au raid rose de Chatu le 28 septembre à 
Chatuzange le Goubet où nous donnons le top départ d’octobre rose. L’an 
passé vous étiez 1 200, nous comptons sur vous pour être davantage cette 
année. Chaque participant repart avec un sac à dos rempli de cadeaux. 
Parlez-en autour de vous, invitez vos amis, vos proches à venir marcher, 
courir, jouer, déguster, découvrir de nombreuses nouveautés, écouter une 
chanteuse et bien d’autres animations encore qui vous permettront de 
passer une journée solidaire et inoubliable.  
Nous serons aussi à la foire du Dauphiné le 30 septembre, jour des filles 
l’entrée est gratuite. Une école d’esthétique proposera des soins, le lycée du 
Dauphiné vendra les créations de leurs élèves, nous vous accueillerons avec 
un cadeau.  
Pour finir nous tiendrons un stand de prévention au bus cœur de femmes 
du 19 au 21 novembre à Romans.  
Si vous souhaitez de plus amples renseignements rendez-vous à la 
boutique. 
Nous martelons le terrain dans le but d’informer sur les risques liés au 
cancer, nous expliquons que le dépistage peut sauver des vies, qu’il vaut 
mieux prévenir que d’avoir à guérir. Cette mission de prévention nous tient 
à cœur. Nous serions heureux si vous nous rejoignez, ensemble nous 
formerions une formidable chaine de solidarité. En attendant vous pouvez 
toujours passer un message à tous ceux que vous aimez, dites-leur que ce 
n'est pas d’aller se faire dépister qui leur donnera le cancer, mais que s’il est 
présent ce sera une chance inestimable qu’il soit pris à temps. 
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Nous vous avions dit l’an passé que nous avions supprimé le bureau parce 
qu’il faisait double emploi avec la réunion mensuelle de tous les bénévoles 
où tous les sujets y sont abordés et les décisions prises ensemble. Nous 
l’avons de nouveau formé mais il ne se réunit qu’en cas de modification 
importante du fonctionnement ou s’il y a une prise de décisions impliquant 
une dépense conséquente.  
J’assume toujours les postes de trésorière et de présidente car nous 
n’arrivons pas à trouver de nouvelles personnes qui voudraient s’impliquer 
dans ces postes à responsabilités.  Or nous sommes en conformité avec la 
loi vu qu’Yvelise comptable saisie les écritures et qu’elles sont contrôlées en 
fin d’année par Dominique contrôleur des comptes. Quand ils vous feront la 
lecture de leur rapport, vous pourrez suivre les comptes avec le document 
qui vous a été remis à l’arrivée. 
Sur l’année écoulée nous avons économisé du mieux que nous avons pu et 
malgré nous essuyons une perte de plus de 9 000 €. Toutefois si nous 
prenions en compte le stock qui s’élève à plus de 7 500 €, la perte serait 
moins importante.  
En l’absence de bénéfices, nous déplorons de ne pas pouvoir soutenir la 
recherche ni les soins pour ados. Toutefois, lorsqu’une personne exprime le 
souhait de mettre en place une action au profit de la recherche ou du 
soutien aux ados, nous respectons son vœu. Comme pour les virées d’Hugo, 
l’an prochain nous remettrons au médecin du service des ados les bénéfices 
de l’action. 
Notre association est connue et reconnue pour tous les bienfaits que nous 
apportons aux malades et à leurs aidants. Pour les actions de prévention 
que nous menons avec sérieux. Tant que nous aurons une trésorerie 
suffisante nous ferons tout notre possible pour lutter efficacement contre 
cette pathologie. 
Avant de passer au vote, je veux exprimer ma reconnaissance à tous ceux qui 

nous ont apporté leur soutien sur l’année 2024.  
Merci à Nathalie Niéson maire de Bourg-de-Péage et à ses élus pour le prêt 
de la salle Cocteau, le parc Mossant, le bois des Naix et une très belle salle à 
la Maison Des Associations où notre professeur d’activité physique adaptée 
prodigue des soins aux malades... 
Merci à Linda Hajjari, Conseillère municipale déléguée à la Santé de Romans 
et à la jeunesse, qui nous intègre dans la prévention du bus cœur de 
femme...  
Merci à Christian Gauthier maire de Chatuzange le Goubet et à ses élus, 
pour la mise à disposition de l’ensemble Bringuier où se déroule notre 
action phare « le raid rose de Chatu ». 
Merci à Royal Bernard partenaire majeur du raid rose de Chatu qui a offert 
un maillot à chaque participant. 
Merci au Crédit Mutuel qui a offert un sac à dos à chaque participant du raid 
rose et aux randos santé du Royans. 
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Merci à nos deux plus importants partenaires financiers, aux présidents 
Beaugiraud et Cheval du VRDR qui nous apporte leur soutien depuis 2013 
et à Mélanie Ritton directrice de CTH qui nous apporte son soutien depuis 
2018. 
Merci aussi à tous les partenaires qui nous aident à réaliser des actions 
solidaires, à partager des moments sportifs et festifs, à créer de merveilleux 
souvenirs.  
Je propose de passer à l’approbation de mon rapport moral par la 1ère 
résolution 
A présent Yvelise notre comptable vous fait la lecture du rapport financier, 
suivra Dominique contrôleur bénévole pour son rapport de gestion. 
Merci Yvelise, merci Dominique 
Si personne n’a de remarque à formuler, je vous demande d’approuver les 
comptes 2024 ainsi que le prévisionnel 2025 par la 2ème résolution 
Je remercie la presse et les radios locales pour leur soutien – les élus et plus 
généralement vous tous qui êtes venus nombreux.  
A présent je laisse le mot de la fin aux élus ici présents que je remercie 
chaleureusement pour leur présence… 
Merci pour votre soutien ! 
Nous vous avons concocté un joli programme, vous pourrez prendre un 
apéritif offert par nos bénévoles (on vous a remis à l’arrivée un ticket 
boisson qui vous permettra de prendre gratuitement le premier verre, les 
autres seront payants). 
A partir de 12h vous pourrez récupérer votre repas à emporter ou passer à 
table pour le consommer sur place. Merci à tous ceux qui l’ont acheté. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, je clôture cette AG et vous invite à vous 
rapprocher du bar et à savourer cet excellent moment de partage.  
 
Encore merci pour votre présence et votre attention ! 
 
Fait le 29 juin 2025 
Claire Lavayssière Présidente 

 


